



Informations Municipales pour le Conseil communal **du 8 décembre 2025**

Dicastère des Ressources humaines

Comme vous l'avez sans doute déjà appris, la Municipalité a pris la décision de licencier Mme Véronique Forest, notre Préposée au Contrôle des habitants et secrétaire adjointe. Ce licenciement est intervenu sous la forme ordinaire, c'est-à-dire dans le respect des délais légaux de résiliation et autres modalités.

Le poste de Préposée au Contrôle des habitants et adjointe administrative a été mis au concours à un taux d'activité de 60 à 70%.

Dans l'intervalle, ce sont Mmes Laurence Fontana et Mme Valérie Zumbrunnen Villars qui assurent l'intérim de ce poste avec un engagement et une motivation dont nous sommes très reconnaissants. Leur taux d'activité a été modifié de façon temporaire à la hausse et leurs contrats de travail adaptés en conséquence par un avenant.

Au niveau de la voirie, nous devons malheureusement constater que l'incapacité de travail de M. Stéphane Périllard perdure et qu'il ne retrouvera probablement pas sa pleine capacité de travail en tant qu'employé communal au vu de son atteinte à la santé. Dans ces circonstances, nous avons fait les annonces nécessaires aux assureurs sociaux et avons choisi de l'accompagner dans cette procédure afin que les conséquences financières soient les moins lourdes possibles pour lui à moyen et long terme. C'est la raison pour laquelle, nous continuerons à employer 3 personnes à la voirie dans les prochains mois pour un EPT théorique actuel de 2.6 personnes.

Aménagement du territoire : développement de la parcelle 1070 en zone d'utilité publique (zone entre la ferme communale et la Salle Davel)

A la suite de votre acceptation de la demande de crédit pour l'achat de la parcelle 542 (préavis no 06/2025) le 25 août dernier, nous vous informons que nous avons réussi à obtenir l'aval de la hoirie propriétaire pour un rachat au prix de frs. 200.-/m² comme prévu par le préavis. Nous sommes très satisfaits d'être parvenus à cet accord dans la mesure où le prix espéré par l'hoirie se situait plutôt vers frs. 500.-/m².

Nous avons transmis cette information à la fondation « Nos Pénates » qui souhaite développer sur ce site un projet d'EMS de 60 lits, de CAT (centre d'accueil temporaire) de 15 places et de cabinets médicaux. Ce rachat de la parcelle 542 devrait permettre d'optimiser l'implantation des bâtiments prévus tout en respectant mieux nos propres besoins qui sont de garantir une surface de parking suffisante autour et devant la Salle Davel ainsi qu'une zone-tampon de verdure devant la ferme communale.

Sandra Hulaas / 08.12.2025

ORPC (Organisation régionale de Protection Civile du Gros-de-Vaud)

L'Assemblée du conseil de l'Association intercommunale s'est réunie le 8 octobre à Echallens pour la présentation du budget 2026.

Le Comité de Direction a présenté un budget 2026 avec un total de charges aux communes de Fr. 1'265'107. 50. Le coût par habitant est de Fr. 26.05, soit une augmentation de Fr. 0. 91. qui correspond à 1,15% par rapport à l'année dernière. Ce budget demeure néanmoins relativement stable. Il a été validé autant par la Commission de gestion et des finances que par les membres présents.

Cette augmentation est principalement due, d'une part, à la hausse salariale prévue par le Règlement du personnel, et d'autre part à la suppression du subventionnement cantonal pour les jours de service de la milice, consécutive à une décision du Conseil d'État.

Pour Morrens, cela correspond à un excédent de charges de Fr. 30'041.60 pour ses 1'153 habitants enregistrés fin 2024. Je rappelle que l'ORPC du Gros-de-Vaud englobe un total d'un peu plus de 47'000 résidants.

Comme l'avait indiqué mon collègue Frédéric Staehli lors du CC d'octobre, rappelons que la PCi a travaillé directement pour les communes de Morrens et Bretigny lors de la rénovation de la passerelle traversant le Talent près du Petit Calibre. Cette tâche a été accomplie en une semaine durant le mois d'août.

SDIS Haut-Talent (Service Défense Incendie et Secours)

Une trentaine d'interventions a été effectuée jusqu'à fin novembre. Cela semble assez peu en comparaison avec des années plus chargées en incluant quarante à cinquante.

Pour Morrens, notre SDIS a été engagé pour cinq inondations survenues entre septembre et novembre dans deux villas, deux caves et une ferme.

Cette dernière a nécessité le déclenchement du Poste de commandement avancé et le déplacement de 5 sapeurs pour 8 heures d'engagement.

Le 6 novembre, le recrutement a eu lieu à Montheron qui a amené l'engagement de 4 personnes dont l'une d'elle est un nouvel habitant de notre commune. Il s'agit de M. Jérémy Bonioni.

Tour de France féminin 2026

Notre commune a été choisie comme lieu de passage du Tour de France Femmes 2026.

Le comité d'organisation du Grand Départ Suisse représente les 3 premiers jours du Tour se déroulant entre Lausanne, Aigle et Genève. Toutes les communes impliquées ont été conviées à une information générale qui a eu lieu à Lausanne fin octobre.

La 1^{ère} étape prendra son départ à Lausanne le 1^{er} août. Il est prévu que Morrens reçoive en fin de matinée les cyclistes et l'entier du cortège que cela implique qui auront d'abord passé par Cugy. Il ne devrait donc pas y avoir de répercussions négatives pour la fête de notre journée nationale dans la soirée.

Cela n'est pas encore tout car la direction du Tour a remis Morrens sur son plan de route également pour le 2 août par un autre cheminement. Il est assez rare qu'une commune fasse l'objet de deux passages durant le même Tour. Il y aura ainsi beaucoup d'animation sportive chez nous début août.

Lucien Laperrière / 08.12.2025

ASICE

Depuis le 1^{er} décembre, l'ASICE a un nouveau responsable administratif. Il s'agit de M. Burkhardt, ancien chef de service du contrôle des habitants du Mont-sur-Lausanne. Nous avons grand plaisir à l'accueillir et nous nous réjouissons de collaborer avec lui.

Projet de construction d'une salle de gymnastique et d'une UAPE

A la fin de la semaine, le projet de construction devrait être publié sur SIMAP afin de lancer l'appel d'offre à entreprise totale. Nous attendrons ensuite les retours de soumission jusqu'à février 2026. Entre temps, le projet devrait passer à la mise à l'enquête.

Rénovation de la buvette de la salle Davel

Vous pourrez le constater à l'issue du conseil : la buvette de la salle Davel a entamé la première phase de sa rénovation. Le faux-plafond a été entièrement refait et de nouvelles armoires ont remplacé les anciennes, devenues vétustes. La livraison des nouveaux luminaires a eu un peu de retard et des éclairages provisoires ont dû être installés.

En début d'année 2026, il est prévu de poursuivre les travaux avec le remplacement de la porte extérieure et des fenêtres, la réfection complète des peintures de la salle ainsi que la rénovation du passage entre la cuisine et la buvette. Ce projet s'inscrit dans la volonté de rendre la salle Davel plus attractive et de lui redonner un véritable coup de neuf. La peinture de l'entrée et de la cage d'escalier est également programmée pour 2026.

Par ailleurs, au début de l'année 2025, une étude statique du bâtiment a été faite. Le rapport a confirmé que la structure de la salle est en bon état. Ainsi, il est judicieux de rénover ce bâtiment qui occupe une place centrale dans notre village et dont l'utilisation est appréciée.

Emmanuel Lehnerr / 08.12.2025

Abattage d'un tilleul sur la Place de l'Orme

À la suite des fortes intempéries récentes, plusieurs branches du tilleul situé sur la Place de l'Orme se sont cassées. À la suite de cet incident, un examen de l'arbre a été réalisé. Il ressort de cette évaluation que l'état sanitaire du tilleul était très dégradé : le tronc est fortement altéré et l'intérieur est entièrement pourri.

Pour des raisons évidentes de sécurité publique, et afin d'éviter tout risque de chute de branches ou d'effondrement, il n'y a pas d'autre choix que de procéder à son abattage. Une plantation compensatoire sera effectuée au printemps prochain, afin de préserver le cadre de vie et le patrimoine végétal de notre commune.

Frédéric Staehli / 08.12.2025